

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín 7

Año XL.—Número 11.389

Martes 20 de Agosto de 1940

Precio del ejemplar: 15 céntimos

## Los italianos han ocupado la capital de la Somalia inglesa

### Nuevas victorias del arma submarina alemana

Roma, 20 (urgente).—El comunicado del Gran Cuartel general de las fuerzas armadas italianas anuncia que la capital de la Somalia británica, Berberá, fué ocupada por las tropas italianas ayer tarde.—Efe.

#### COMUNICADO ALEMÁN

Berlín, 20 (2 t.).—Comunicado del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: «El arma submarina ha alcanzado nuevas victorias. Una de nuestras unidades hundió al buque mercante armado británico «Ampleforth», de 4.578 toneladas. Otro submarino ha hundido un tonelaje de 6.880 toneladas. Un tercer submarino, mandado por el teniente de navío Cohaus, que ya ha obtenido un resultado parcial de 32.000 toneladas hundidas, ha logrado un total de 40.000 toneladas de barcos mercantes enemigos. En el curso de las operaciones de reconocimiento armado, la aviación ha bombardeado, con éxito, fábricas de armamento, depósitos de carburante, instalaciones ferroviarias, puertos, aeródromos y campamentos militares, especialmente en los condados de Suffolk, Norfolk y Oxford. Nuestros raids nocturnos han sido dirigidos contra los aeródromos situados en Inglaterra meridional, así como contra las instalaciones portuarias e importantes depósitos de carburantes sobre la costa Sur y Sureste de Inglaterra. En la noche del 19 al 20 de Agosto aviones enemigos han lanzado bombas sobre varios lugares de Alemania, alcanzando dos barrios habitados y ciudades y distintas zonas de la campaña. Algunos civiles han resultado muertos y heridos. Varias casas fueron destruidas. Gracias a la rápida intervención del servicio de seguridad y socorro, así como a la autoprotección de la población, los daños ocasionados han podido ser reparados inmediatamente. Cinco aviones enemigos han sido derribados por nuestros cazas y por la D. C. A. Falta dos aparatos alemanes».—Efe.

\*\*\*

Berlín, 20 (2 t.).—Los reconocimientos armados efectuados sobre Inglaterra central y meridional por pequeñas formaciones aéreas, tenían objetivos limitados y se han realizado generalmente a gran altura, de suerte que apenas se han registrado combates de importancia entre los aparatos alemanes y los enemigos. Como los aviones de bombardeo en picado no tomaron parte en las operaciones, la actividad aérea sobre Inglaterra meridional ha sido reducida. Cinco aviones ingleses fueron derribados. El total de las pérdidas alemanas se eleva a dos aparatos.—Efe.

## LOS INGLESES, EXPULSADOS DE SOMALIA

### Gran victoria de la Italia fascista

Un comunicado británico da cuenta de que las tropas que luchaban bajo el pabellón inglés, han evacuado Somalia. Con razonamientos muy peregrinos, trata el Gobierno de Londres de justificar aquella «decisión», que, realmente, ha sido impuesta por el avance italiano, victorioso, persistente, desde el día en que se inició la lucha contra aquella posición británica. No importa que Londres trate de restar importancia a este hecho. Nosotros, que no nos dejamos influenciar por propagandas más o menos hábiles, apreciamos de otro modo este acontecimiento que consideramos de enorme trascendencia militar y política para el futuro de Gran Bretaña. Sabemos cómo influye en la moral de los pueblos sometidos la derrota de las naciones que considerándose superiores imponen su dominio o su tiranía. En esas poblaciones se produce el fenómeno de la sugestión, y cuando un hecho cualquiera (en este caso la derrota inglesa en Somalia) se produce y pone en entredicho la fortaleza, el mito de invencible que se aplica al país mandatario, entonces aquel sometimiento, aquella sumisión aparentes, se transforman en un sentimiento de vergüenza y de repulsa de sí mismos por haber vivido sometidos a un poder que tiranizaba y que asentaba su tiranía en bases sin consistencia. Y entonces, deshecho el mito, ¡hay del tirano de ayer!

Diga Londres lo que quiera, es indudable que le hubiese convenido permanecer en las dos orillas de la entrada al Mar Rojo que por el Canal de Suez comunica con el Mediterráneo. Ahora, toda la costa del Mar Rojo y del Golfo de Adén, desde Egipto al Océano Índico, está en manos de los italianos, excepción hecha de la parte correspondiente a la Somalia francesa. Y Egipto, la gran base terrestre y marítima de Inglaterra para sus desgraciadas correrías por el Mediterráneo, se encuentra prisionero por Libia en el espacio mediterráneo y por Eritrea, Abisinia y la Somalia italiana (comprendida ya en ésta la que fué Somalia inglesa) en su parte meridional. La pérdida de la Somalia inglesa acaso determine una resistencia mayor, que la opuesta hasta ahora, por parte de Egipto, a las presiones británicas para arrastrarle a la guerra. Egipto sabe que a partir de ahora queda seriamente amenazado, pues ni siquiera puede contar ya con la ayuda del Congo francés ni del Congo belga, vecinos de Egipto en su parte oriental. Concretamente, Egipto está hoy bloqueado, territorialmente, por las posesiones italianas. Esta es, de momento, la gravísima consecuencia que para Gran Bretaña se deduce de la pérdida de Somalia. Y este es el resultado de la gran victoria de las tropas de la Italia fascista.

### Los buques rumanos no entrarán en puertos ingleses

Bucarest, 20 (2 t.).—El Gobierno ha prohibido a todos los buques rumanos penetrar en los puertos ingleses, en vista del bloqueo alemán.—Efe.

## 20 de Agosto: LOS PERIODISTAS CAIDOS

Por FRANCISCO CASARES

La Asociación de la Prensa de Madrid instituyó hace tres años, a poco de constituida en la zona liberada, la Jornada del Periodista Caído, que ha de celebrarse todos los años en la fecha del 20 de Agosto. En ese día, del año 1936, fué vilmente asesinado en Madrid el que presidió, hasta su muerte, nuestra organización madrileña, ilustre maestro en este arte amado y difícil de dar, cotidianamente, unas hojas informativas a los españoles. Y en su nombre prócer y en la jornada que recuerda su sacrificio, vinculamos la evocación de los demás camaradas muertos por Dios y por España.

Es mi firme propósito llevar, cada año, a las páginas que aceptan la participación de mis juicios y la inclusión de mi nombre, alguna reflexión de mi nombre, que, públicamente, señale la importancia de nuestra protesta y el sentimiento de cordial e irrompible solidaridad para aquellos que, por ser los mejores, los más significados, cayeron bajo el signo implacable del rencor vesánico de los rojos. Rencor que en muchos casos tuvo matiz fratricida, porque hermanos nuestros de vocación y de ejercicio, aunque pareciera mentira, tuvieron culpa y responsabilidad en las trágicas eliminaciones. No ha sido la profesión periodística de esas que, por su específico carácter, pudieron hurtarse a los embates de la vida española. Por el contrario, como en esos gráficos que marcan los altibajos de la temperatura de los dolientes, la colectividad periodística, en su propia y concreta zona, reflejaba las luchas de tipo nacional, los duelos precursores, las diferencias que señalaban rumbos antagónicos, los desacuerdos que habían de desembocar en la gran tragedia que ensangrentara a España. Así, los que cayeron para siempre, si no hubieran sido periodistas, si no hubiesen estado implicados en la tarea de hacer periódicos, acaso libráranse de la marca que los llevó al sacrificio. Y por ello son para nosotros, más destacadamente, un ejemplo y un símbolo. Su inmolación nos señala deberes inabdicables. La incuria, el regreso y debilidades y condescendencias que, en su tiempo, nos trajeron desastres de triste recordación, la amnesia que otros extractos españoles practican y que es peligroso síntoma, deben estar rigidamente abolidos en nuestro oficio. Ellos, los gloriosamente caídos, lo decretan así. El mantenernos firmes, inquebrantables, en las trayectorias que a ellos les hicieron sucumbir y a nosotros venerarlos, es un indelible deber. Y la iniciativa de recordar una vez al año, públicamente, la magnitud de su martirio y el significado de su eliminación, tiene el valor y se acompaña de la eficacia de estimular esos deberes.

### La Masonería en Francia

Ginebra, 20 (2 t.).—El «Diario Oficial» francés publica un Decreto por el que quedan disueltas las más importantes logias masonicas de Francia, como el gran Oriente de Francia y la gran logia de Francia.—Efe.

## ¿Se dispone a salir de INGLATERRA la familia real?

### Indignación belga por el ataque aéreo inglés a Bruselas

Bruselas, 19.—La Prensa belga comenta con indignación el raid aéreo que los ingleses efectuaron sobre el centro de Bruselas en la noche del 18 de Agosto y que causó víctimas entre las mujeres y los niños.

Dos de los periódicos ponen de relieve que la Policía y los bomberos belgas fueron asistidos, en los trabajos de salvamento, por los soldados y sanitarios alemanes de manera ejemplar.—Efe.

### En el Senado norteamericano

### Violento debate provocado por Bullit

Al que se acusa de querer desencadenar una guerra no provocada

Washington, 20 (2 t.).—Un discurso pronunciado por Bullit, ex embajador de Estados Unidos en Francia, ha provocado en el Senado un violento debate. El senador demócrata Clark ha declarado que el discurso es un llamamiento al pueblo norteamericano para que desencadene una guerra no provocada, y para la cual los Estados Unidos no están preparados. Tal llamamiento se aproxima a una traición a la Patria. Agregó que Bullit es partidario del reconocimiento del Gobierno Pétaín, porque teme al proceso de las responsabilidades de guerra en Francia, que puede revelar la parte de culpabilidad que él ha tenido en la catástrofe. Otros senadores también han atacado a Bullit. En la Cámara también ha habido protestas contra el ex embajador en París.—Efe.

### Castelar retira de las Cortes su proyecto constitucional

Forzosamente vamos a referirnos a uno de los periodos más bochornosos de nuestra Historia del siglo pasado. Su pésima fama no la salva ni siquiera el orador incomparable y apóstol de la democracia, Emilio Castelar. Comparada, sin embargo, la conducta política de este famoso tribuno con la de otros prohombres republicanos, y, sobre todo, con la de los mantenedores de la II República española, Castelar merece el título de hombre patriótico. Fue, sin duda, ésta la característica de los cuatro efímeros presidentes de la fugaz República del 73; los cuatro se marcharon en cuanto adquirieron la convicción de que la forma republicana de gobierno no era un sistema viable para España. Y por encima de todas las consideraciones está la de que a la anarquía no se le puede atajar con la anarquía. En cuanto al proyecto de Constitución, que el célebre presidente gaditano preparó y retiró antes de su votación, hay que decir que no era mucho peor que la que en la misma ciudad de Cádiz había nacido en 1812. Un escritor llama al XIX «el siglo de la lucha por las Constituciones» y cuando se piensa que la mejor Constitución de un país es aquella que ni siquiera hace falta escribirla, sino que emana de la misma naturaleza e idiosincrasia del pueblo que trata de ser gobernado, admira que haya podido haber hombres de mérito indudable, como Castelar, que se hayan devanado los sesos por dar a España una Constitución escrita, que, además—y esto era lo más sensible—venía siempre a contrapelo de nuestras costumbres y de nuestra Historia. Ciertamente es inconcebible que Castelar—uno de los hombres más eminentes de Europa—, como querían que fuese sus contemporáneos—no acertase a ver esto. Aunque ya en su mismo tiempo periódicos como «La Epoca», escribían: «En medio del indudable talento del señor Castelar, adviértese una gran falta de fijeza en los principios». ¡Y tanta! ¡Ya se ve ahora antes de transcurrir los cien años!

### Imposición de condecoraciones a un hermano del Jilifa

Tetuán, 19.—En el palacio del Mexuar, residencia de S. A. I. el Jilifa de la zona, se ha celebrado el acto de entrega de condecoraciones con que el Caudillo de España ha querido premiar los servicios prestados a la Causa por el Emir y comandante de Aviación, Sidi Mohamed el Medhi, hermano de S. A. I. La ceremonia revistió gran brillantez, presenciándola el propio Jilifa y altos dignatarios del Gobierno jilifiano. El alto comisario de España, el jefe superior de las fuerzas militares y otras personalidades se dirigieron desde la Alta Comisaría hasta el palacio del Mexuar, cuya carrera estaba cubierta por fuerzas de la guardia jilifiana. También asistieron representaciones de varios jefes del Ejército y del Cuerpo consular y diplomático. El acto se celebró en el salón del trono, dando comienzo con la lectura, por el alto co-

misario, de la concesión por el Caudillo de las Medallas de Campaña, Cruz Roja, Mérito Militar y de Guerra.

Después de serle impuestas dichas condecoraciones, Sidi Mohamed el Medhi expresó su agradecimiento por la distinción de que le hacía objeto el Caudillo. También S. A. I. el Jilifa pronunció sentidas frases de agradecimiento y dirigió un afectuoso saludo para el Generalísimo y su Gobierno.

Después, los asistentes al acto fueron obsequiados por S. A. I. y, terminada la ceremonia, los generales regresaron a la Alta Comisaría. Durante el acto, los alrededores del palacio del Mexuar se vieron invadidos por una imponente muchedumbre de musulmanes que, tanto a la entrada como a la salida de las autoridades, vitorearon al Caudillo, a España, a S. A. I. el Jilifa y al Imperio marroquí.

### Miles de indios evacuados de Gibraltar

Algeciras, 19.—Ha llegado el momento de ser evacuados de Gibraltar los miles de indios que viven en la vecina plaza.

Se lamentan éstos de la ruina que les supone verse obligados a vender sus mercancías al precio que la clientela, muy numerosa ahora, quiere pagar.

Ahora se conforman con aceptar billetes del Banco de España a razón de cien pesetas la libra esterlina, cuando aún no hace un año se cotizaba la unidad monetaria inglesa a 200 y 205 pesetas, claro es que en la bolsa negra; pero hay que recordar que en Gibraltar, durante nuestra guerra, todas las bolsas eran del mismo color.

Se observa a los comerciantes indios a las puertas de sus tiendas esperando clientela, con los ojos apretados por el insomnio por haber pasado la noche en los refugios y preocupados por el alarmante sonar de las sirenas y el frecuente estampido de los antiaviones.

No cabe duda que la catástrofe para estas gentes resulta definitiva. En realidad estos indios han dado siempre mucho comercio a Gibraltar. Los géneros de seda y los curiosos objetos que vendían eran codiciados, mas ahora están al alcance de todas las fortunas. Antes, los turistas adquirían al precio que fuera los artículos que vendían estas gentes. Hoy no son ellos los que fijan los precios a la mercancía, sino el comprador, que en lugar de preguntar lo que vale cada cosa se limita a preguntar: —¿Quieres tanto?—Efe.

### Así se deduce de la ruta a seguir por el «American Legion»

Washington, 20 (2 t.).—La actitud de Estados Unidos en la cuestión de la ruta que debe seguir el «American Legion» ha causado perplejidad en el público. Los diarios reproducen la carta geográfica publicada por la «Associated Press», en la que aparecen señaladas las zonas sometidas a bloqueo y la ruta seguida por el buque en su viaje a Europa. Se supone que el Gobierno norteamericano ha buscado un camino tan largo sin que recorra explicaciones porque el «American Legion» pretenderá detenerse a lo largo de la costa inglesa para recoger a los miembros de la familia real inglesa o noruega.—Efe.

### ¿Dónde se producen las detonaciones?

Londres, 20 (2 t.).—En las primeras horas de hoy se han oído fuertes detonaciones que procedían del otro lado del Canal de la Mancha. Los proyectores que iluminaban el cielo y el fulgor de las explosiones hacía creer que las Reales Fuerzas Aéreas volaban a sus ataques contra las costas francesas. Las regiones de Calais y Boulogne parecían los puntos especialmente atacados por los bombarderos ingleses.—Efe.

### Para cuando caiga LONDRES El Gobierno inglés ha dado órdenes a los habitantes de la capital

Tokio, 19.—La Agencia Domei anuncia que el embajador del Japón en Londres, Shigemitsu, ha comunicado al ministerio de Negocios Extranjeros que el Gobierno inglés ha dado ya las órdenes a los habitantes de Londres para el caso en que la ciudad cayera bajo el mando alemán.—Efe.

### EL ACUERDO YANQUI-CANADIENSE

## «Japón no podrá mantener su política de no intervención»

«Humillación dolorosa para Inglaterra»  
Tokio, 20 (2 t.).—La Prensa japonesa se ocupa del acuerdo de defensa canadiense-norteamericano, y considera que con ello los Estados Unidos entran en la guerra y en caso de que el Gobierno inglés decidiera trasladarse a Canadá, podría tener el acuerdo una significación vital. Prevé, con ello, repercusiones profundas en el Extremo Oriente, y habla de un peligro para Japón que deberá estar preparado para hacerle frente. En estas circunstancias, Japón no podrá mantener por mucho tiempo su política de no intervención.—Efe.

Roma, 20 (2 t.).—Los diarios romanos comentan como una humillación dolorosa para Inglaterra el acuerdo terminado entre Estados Unidos y el Canadá para la defensa común del hemisferio occidental. Esta actitud de Estados Unidos demuestra, en realidad, que no tiene confianza en la fuerza de resistencia de la Gran Bretaña.—Efe.

Nueva York, 20 (2 t.).—En los centros diplomáticos se estima que el probable envío de cierto número de destructores norteamericanos a aguas canadienses servirá para que los buques de Canadá y los ingleses que hay en aquellas aguas puedan marchar a Inglaterra. De esta forma se llega, de modo indirecto, a ayudar a los ingleses, como éstos habían solicitado. Se estima que además de evitar la venta de destructores norteamericanos de tipo antiguo, se eluden las dificultades jurídicas que se le plantearían al Departamento de Estado. Canadá concederá, a cambio de esta vigilancia naval que le presta Estados Unidos, la autorización de sus bases marítimas y aéreas a las fuerzas norteamericanas.—Efe.

## Los ingleses han evacuado la SOMALIA

### Como trata Londres de justificar la derrota británica

Londres, 19.—Los primitivos dispositivos aliados en Somalia se basaban en un plan de cooperación franco-británico íntimo. Según este plan las fuerzas francesas de Djibuti se encargaron de sostener el flanco derecho, puntal de la posición entera. Con la súbita capitulación del Gobierno francés se crea un estado de cosas grave. Más de la mitad de las fuerzas disponibles de los aliados fueron neutralizadas y se hizo necesario adoptar medidas urgentes y efectivas para hacer frente a la excepcional situación. Se nos presentaban diversas soluciones. Podíamos enviar refuerzos a la Somalia británica en número suficiente para asegurar su resistencia, pero tal conducta habría hecho necesaria la utilización de importantes reservas y hubiera debilitado, por consiguiente, las guarniciones de otros sectores de la guerra más importantes por el momento que los de la Somalia. También había que tomar seriamente en consideración el factor tiempo. Este plan, por tanto, fué abandonado.

Otra de las soluciones era la evacuación inmediata y sin resistencia. Esto significaba abandonar el territorio británico sin combate, y, por consiguiente, perder la ocasión de infligir al enemigo pérdidas de hombres y material que sería difícil soportar.

La tercera solución era resistir con nuestras pequeñas fuerzas y servirnos de ellas para causar al enemigo el máximo de pérdidas hasta que la retirada fuera inevitable. Esta tercera solución ha sido adoptada, y actualmente la evacuación de Somalia se ha terminado con éxito. Nuestro ejército ha sido retirado. Todos nuestros cañones embarcados, excepto dos que se perdieron en fases anteriores de la acción. Gran parte del material de abastecimiento y equipos ha sido también evacuado y el resto destruido. Nuestros heridos han sido transportados sin accidente. Las tropas británicas, indias, africanas y somalíes, en estrecha cooperación con la Marina Real y las fuerzas aéreas, han cumplido su misión con habilidad y bravura notables en lucha contra fuerzas considerablemente superiores.

Las pérdidas del enemigo, especialmente entre las unidades de camisas negras, han sido muy numerosas y en gran desproporción con las nuestras. Efe.

### FELICITACION DE HITLER A MUSSOLINI

Berlín, 19.—Con motivo de la victoria italiana en Africa oriental, el Führer ha dirigido al Duce el siguiente telegrama:

«Duce, tengo el honor de expresar a vos y a vuestro Ejército mis felicitaciones más cordiales, así como las felicitaciones de todo el pueblo alemán, en ocasión de la gran victoria en Africa oriental.—Adolfo Hitler.»—Efe.

# Cañones alemanes de 14 pulgadas han hecho disparos sobre la costa inglesa

## BERBERA, incendiada parcialmente por los ingleses al abandonarla

Un submarino desconocido ha chocado con las barreras de minas italianas del Dodecaneso

Cuartel general de las fuerzas armadas italianas, 20 (5 t.).—Comunicado número 73: «Nuestras tropas, después de haber vencido todas las resistencias de la retaguardia enemiga, ocuparon en la tarde de ayer Berbera, capital de la Somalia británica. Los ingleses, antes de huir, han incendiado una parte de la ciudad. Una compañía completa del «Camel Corps», bien armada y equipada, se ha presentado al mando italiano de Hargeia, haciendo acto de sumisión y entregando sus armas. Varios de nuestros batallones han atacado, sorprendido y derrotado formaciones enemigas y han capturado bastantes prisioneros, municiones y cuadrúpedos. La aviación enemiga efectuó incursiones aéreas sobre Neghelli, Mogadicio, Bardia, Morca y Genal, sin causar víctimas ni daños importantes. En el África septentrional el enemigo bombardeó el hospital de Derna, en que se produjo un muerto y veintidós heridos entre los hospitalizados. Un sumergible de nacionalidad desconocida chocó contra una de nuestras barreras de minas en el Dodecaneso. Se supone que el sumergible se haya hundido, porque en el lugar de la explosión se ha encontrado una gran mancha de aceite».—Efe.

### COMUNICADO INGLÉS

Londres, 20 (5 t.).—Comunicado del ministro del Aire: «Durante la pasada noche la mayor parte de los aviones enemigos han operado aisladamente, pero sobre regiones muy extensas de Inglaterra y Gales del Sur, así como sobre algunos distritos de Escocia. Fueron causados daños en algunas casas y propiedades de ciertas ciudades del Noreste de Inglaterra y en una ciudad del Sureste. No obstante, la mayoría de las bombas cayeron en las regiones rurales donde apenas causaron daños. Ha habido cierto número de víctimas, algunas de ellas heridas mortalmente. Las informaciones recibidas sobre la operación de ayer, confirman que otro avión enemigo fue destruido por nuestros cazas, lo que eleva a cinco el total de aviones destruidos en dicha jornada. Hemos perdido tres de nuestros cazas, pero los pilotos de dos de ellos se encuentran sanos y salvos».—Efe.

### BOMBARDEO DE MALTA

Roma, 20 (5 t.).—Formaciones aéreas italianas han bombardeado esta mañana los objetivos militares de la isla de Malta. Los bombarderos iban acompañados por aparatos de caza.—Efe.

### FELICITACION DEL DUCE AL VIRREY DE ETIOPIA

Roma, 20 (6,30 t.).—El Duce ha dirigido al Virrey, duque de Aosta, en Addis-Abeba, el siguiente telegrama: «En presencia del hecho consumado de la ocupación de Somalia con la conquista de Berbera, os manifiesto la aprobación del pueblo italiano, junto a la mía, Italia ha seguido las peripecias de esta lucha encarnizada con la certidumbre completa en la victoria. Transmitid estos elogios al generalísimo, a los comandantes de las tropas, a los oficiales, suboficiales y a las tropas nacionales e indígenas. Todos han dado pruebas de una admirable energía y tenacidad, como dignos soldados de la Italia fascista. Después del descanso necesario, marcharéis al cumplimiento de nuevas tareas, con la voluntad decidida de combatir con las tropas que guardan el Imperio y que dilatan las fronteras y el poderío. Mussolini».—Efe.

### Mussolini contesta a la felicitación de Hitler

Berlin, 20 (5 t.).—El Duce ha enviado un telegrama al Führer en contestación al enviado por éste con motivo de la ocupación por las tropas italianas de Berbera. El telegrama dice así: «Führer, en nombre de las tropas, así como en el mío propio, os envío mi agradecimiento por las felicitaciones que me habéis dirigido con motivo de la victoria lograda contra los ingleses en el África oriental italiana. Recibid mi saludo de camarada. Mussolini».—Efe.

### La navegación entre Bilbao y Buenos Aires

Bilbao, 20.—En la semana próxima se reanuda el servicio de navegación entre Bilbao y Buenos Aires. El primer viaje lo hará un buque a motor de la compañía Aznar, el «Monte Gorbea», de 6.000 toneladas, que hará escalas en Bilbao, Gijón, Vigo, Lisboa, Santos (Brasil), Montevideo y Buenos Aires.—Logos.

## GIBRALTAR ha sido repetidamente bombardeado esta mañana

Las obras de defensa y fortificación continúan a ritmo acelerado

La Línea de la Concepción, 20 (6 t.).—Esta madrugada y en el intervalo de pocas horas, han aparecido sucesivamente varios aeroplanos que, volando sobre Gibraltar, han descargado bombas en el mar, en el lugar donde se hallan fondeados los buques y en el dique donde se encuentra el acorazado «Resolution», y otros objetivos militares. Se suceden también con frecuencia los vuelos de aparatos de reconocimiento, que son hostilizados con nutrido fuego de la D. C. A. La población se mantiene en constante alarma. Toda la madrugada ha pasado el vecindario en los refugios, donde continúa a las once de la mañana. Numerosas fuerzas llegadas a Gibraltar han sido distribuidas en los servicios de defensa y trabajos de fortificación, que adquieren febril ritmo. Se agudiza la prohibición de entrada en Gibraltar a súbditos españoles. Se hallan anclados en el puerto dos transportes con evacuados. Entre los familiares de los que han de ser evacuados existe gran alarma ante el peligro del bloqueo alemán, que amenaza a los expedicionarios. Han dirigido un escrito al gobernador de Gibraltar, pidiendo se les envíe por otras rutas y que se adopten las necesarias garantías de seguridad.—Logos.

### Las negociaciones rumano-búlgaras

Cracovia, 20 (5 t.).—Han continuado en el día de hoy las conversaciones rumano-búlgaras, comenzadas en el día de ayer. Los jefes de ambas delegaciones han celebrado, en compañía de sus asesores y colaboradores, una larga conferencia. Después del mediodía, las dos delegaciones se han reunido de nuevo. Se puede prever que el acuerdo entre las dos delegaciones se limitará a la cesión de la Dobruja meridional y al cambio de población. Todavía no se ha terminado los detalles técnicos ni se ha fijado la fecha para iniciar la evacuación.—Efe.

### Ultima hora: Fuertes ataques aéreos sobre Inglaterra

Berlin, 20 (7 tarde).—Noticias de origen autorizado, recibidas por la D. N. B., dan cuenta de que hoy han sido atacados, con éxito muy satisfactorio, por los aparatos de bombardeo alemanes, varios aerodromos situados en el Condado de Kent, entre ellos los de Eastchurch y Southen. Al filo del mediodía, se produjeron combates aéreos en la parte Sureste de Inglaterra. Los aparatos de bombardeo alemanes han efectuado también vuelos sobre fábricas y depósitos de municiones y sobre otros objetivos de esencial importancia para la dirección y marcha de la guerra. Numerosos aparatos de caza británicos trataron de oponerse al avance de las formaciones alemanas, atacándolas en la región de Douvres. Los cañones de la D. C. A. abrieron igualmente el fuego en diversos lugares de la costa Sur. Los aviones alemanes de caza que escoltaban a los aparatos de bombardeo intervinieron con la máxima eficacia y derribaron varios aparatos británicos. Hasta ahora no se registran pérdidas alemanas y continúan los combates.—Efe.

### Modificación de la Ley de Reclutamiento

El plazo de servicio en filas será de dos años. Modificación de los cuadros de inutilidades

Madrid, 20.—El «Diario Oficial del Ejército» publicará mañana el texto de la ley por la que se modifica la de Reclutamiento, y en virtud de la cual, por las necesidades crecientes de personal de la guerra moderna, se aumenta la duración del servicio en filas, que hasta ahora era inferior al tipo medio adoptado por todas las naciones. Entre las modificaciones más esenciales figuran las siguientes: No se concederán beneficios de reducción del tiempo del servicio a quienes no acrediten tener determinada instrucción premilitar. Todos los españoles naturales o naturalizados en España que hayan cumplido veinte años, cualquiera que sea su estado o condición, quedan sujetos al alistamiento anual. El servicio militar, contado a partir del ingreso en Caja, durará veinticuatro años, siendo el plazo de servicio en filas de dos años. Se procederá a la revisión de los cuadros de inutilidades. Los que se hallen cumpliendo condena, si recobran la libertad antes de cumplir los treinta años y han observado buena conducta, serán destinados a los Cuerpos que les corresponda. Los que sean puestos en libertad después de cumplir los treinta años y hayan observado buena conducta, serán destinados a batallones disciplinarios o de trabajadores. También da normas respecto a la modificación del reclutamiento de la oficialidad y clases de complemento, así como para todo lo relativo a la instrucción premilitar y beneficios de la misma. Finalmente, se indica que el Gobierno podrá conceder licencia temporal o ilimitada a los procedentes de reclutamiento forzoso que cuenten dieciocho meses de servicio activo. El ministro del Ejército dispondrá la confección de un nuevo texto refundido del actual Reglamento de Reclutamiento y Reemplazo del Ejército, en el que se pongan en ejecución los preceptos que establece la nueva Ley.—Logos.

### F. E. T. y de las J. O. N-S. Del Gobierno civil

Delegación provincial de O. J. Se ordena a los camaradas que a continuación se citan, se presenten en esta Delegación local los días 22 y 23 de 11 a 13 ó de 4 a 6, para comunicar un asunto que les interesa: Pedro y Antonio Llorente Arribas, Luciano Cuchi Ortega, Raúl Sanz Alvaro, Felipe Alvarez Rodríguez, Juan Antonio Garcimartín Valverde, Germán Sánchez Salas, Julián Arroyo Escudero, Angel Ruiz Medrano Pérez, Ricardo Sánchez Sánchez, Gregorio Alvarez Blanco, Juan Valero Cristóbal, Francisco y Tomás Zamarrigo Crespo, Dionisio Martín Paniagua, Mariano Llorente García, Alejandro y Pedro González de Frutos, Miguel Sanz del Amo, Jesús Pedro Hernández Rivera, Ramón de Diego García, José María García Moro, Emilio Gómez Martín, José Gómez Reguero, Maximiliano Fernández, Valentín Blanco Martín, Gonzalo Esteban Martín, Francisco Segovia Martín, Mariano y Víctor Alonso Muñoz, Alejandro y Felipe de Frutos Abad, José Luis Gilarranz Alonso, Angel Marqués Martín Cerezo, Adolfo Fernández Llamazares, Jesús Carrasco Muñoz de Vera, Francisco Quiroga Muñoz, Antonio y Vicente Julián Hernández, Carlos y Mariano Ochoa Galicia y Gregorio San Frutos Santos.

### SEGOVIA RELIGIOSO

En El Salvador.—Mañana miércoles, como final del solemne novenario que en honor de Santa Bárbara viene celebrándose en esta iglesia costado por la Fundación Ochoa Ondátegui, se hará la función principal con misa solemne a las diez y media, en la que predicará el coadjutor don Pedro Otero; por la tarde, a las siete, exposición mayor, santo rosario, ejercicio de novena, motetes, bendición y reserva. El jueves, 22, a las nueve, se oficiará un funeral por el alma del caritativo y amantísimo hijo de la parroquia señor Ochoa Ondátegui. Los que han participado y están disfrutando los beneficios de tan generoso fundador, no cumplen con menos que con asistir a estos cultos.

## Los técnicos ingleses no descartan la posibilidad de que Londres sea cañoneado desde la costa continental

Londres, 20 (5 t.).—Técnicos que han observado algunos fragmentos de bombas encontrados en la costa Sureste de Inglaterra, han llegado a la conclusión de que se trata de proyectiles lanzados por cañones de gran alcance desde el otro lado del Canal. Se cree que el obús proviene de cañones de doce o de catorce pulgadas. Señalan los técnicos que no hay dificultades para construir cañones de un alcance de 150 kilómetros, pero que los gastos serían inmensos y que la precisión dejaría mucho que desear. Estiman también los círculos ingleses que cañones de este tipo carecen de otra utilidad que el efecto moral que producen en la población sentirse dentro del campo de acción de la artillería enemiga. Los resultados de carácter militar serían escasos. El único medio de hacer las observaciones y regular la dirección del tiro sería la intervención de los aviones. Estos, naturalmente, estarían expuestos a ser derribados por los cazas y la artillería antiaérea. Estos son los comentarios que ha inspirado a los medios oficiales ingleses la comprobación de que se hallan bajo el radio de acción de los cañones alemanes. Añaden que no hay que dar por descartada la posibilidad de que lleguen a disparar sobre Londres. Recuerdan que en la guerra pasada los alemanes dispararon sobre París con un cañón gigante que lanzaba proyectiles a una distancia de cien kilómetros y que perecieron a consecuencia de sus disparos seiscientos seis personas de la capital de Francia. El cañón no tenía otro efecto que el moral, y su vida estaba limitada a pocos disparos. Efe.

### ATAQUES AEROS ALEMANES

Londres, 20 (5 t.).—Aviones enemigos han atacado esta mañana algunas ciudades del Sureste de Inglaterra. Se sabe que ha habido dos muertos. También han sido observados aparatos enemigos en puntos del interior.—Efe.

### Llega a Tetuán el hermano del Sultán Azul

Tetuán, 20.—Procedente de Ifni ha llegado el hermano del Sultán azul, que cumplimentó al Gran Visir. También ha llegado el administrador de la zona de Tánger, don Manuel Amieva, que confirió con el alto comisario.—Logos.

### Dice CHURCHILL: Preparémonos para la campaña de 1941 y 1942

Continuaremos el bloqueo contra todos los países que se hallen bajo el poder de los alemanes

Londres, 20 (7 t.).—Intervención de Churchill en la Cámara de los Comunes. La entrada del primer ministro en la Cámara fué saludada con largas aclamaciones. En su declaración acerca de la situación de la guerra, Churchill hizo una comparación entre las condiciones actuales y las de la guerra de 1914, para sacar enseñanzas sobre la situación actual de este cotejo. Anunció que las pérdidas británicas en la guerra actual se elevan a 92.000 entre muertos, heridos, prisioneros y desaparecidos, entre los que se incluyen las personas civiles. Gran parte de estas pérdidas estaban integradas por prisioneros de guerra. Churchill manifestó: «Debemos estar preparados para la campaña de 1941 y 1942. Continuaremos con la mayor eficacia y severidad el bloqueo contra Alemania, Italia, Francia y todos los países que se hallen bajo el poder de los alemanes. (Aplausos.) Tenemos que negar autorización para el paso de víveres a través de esta muralla de bloqueo. (Aplausos.) Habla seguidamente de la decisión británica de continuar la guerra y dice: «No solamente nos sentimos fuertes, sino que podemos afirmar que disponemos ahora de una mayor potencia de la que hemos tenido hasta ahora. Por lo que se refiere al Ejército británico, hemos de señalar que tenemos entre nosotros más de dos millones de hombres resueltos, cuyas tres cuartas partes se encuentran ya encuadrados en las formaciones militares regulares. Nuestra Marina es mucho más fuerte que al principio de la guerra. Las minas magnéticas han sido vencidas. El enemigo es mucho más numeroso que nosotros en fuerzas aéreas—añadió—, pero nuestra producción sobrepasa ampliamente a la del adversario. Por otra parte, se puede afirmar que hasta ahora no habíamos recibido la producción de aviones norteamericanos en gran escala. Se refiere seguidamente a la ofensiva aérea contra la Gran Bretaña y declara: «El proyecto de invasión se hace más difícil a medida que pasan las semanas. Pasa el primer ministro a otros temas y dice que la Gran Bretaña ha ofrecido a los Estados Unidos el arriendo de bases militares en las colonias británicas de Ultramar. La creciente seguridad de la Metrópoli permite a Inglaterra desplazar sus fuerzas con ritmo acelerado hacia el Mediterráneo para atacar a Italia. No obstante la defección de Francia ha causado graves perjuicios a la posición de la Gran Bretaña en el Oriente medio y es precisamente en la Somalia. Es indudable que en el Oriente medio serán inminentes operaciones militares de gran envergadura.—Efe.

### SERVICIO NACIONAL DEL TRIGO

#### SOBRE ADQUISICION Y DISTRIBUCION DE SEMILLAS

Circular número 6. Encomendada a este Servicio la adquisición y distribución de semillas de cereales y leguminosas y con el fin de facilitar a los agricultores el suministro normal de aquellas, esta Jefatura se complace en hacer público para general conocimiento: 1.º A partir de esta fecha, queda abierto el período de oferta al Servicio de todos los productos intervenidos, aptos para siembra. Las ofertas se harán por escrito, dirigidas a esta Jefatura, indicando cantidad y clase del producto. Las semillas ofrecidas deberán estar completamente sanas, secas, limpias y con impurezas inferiores al uno por ciento, debiendo ser entregadas en los almacenes del Servicio. 2.º Este Servicio se reserva el derecho de aceptar o no las ofertas que recibe. 3.º Las semillas aceptadas se pagarán a los precios máximos de tasa, incrementados en una peseta o en dos pesetas cincuenta céntimos en quintal métrico (según se trate de semilla corriente o selecta) y en otra peseta por razón de limpieza. 4.º Asimismo queda abierto el período de petición de semillas de todos los productos intervenidos por el Servicio Nacional del Trigo. Los agricultores que necesiten alguna cantidad de semiente, lo solicitarán en el modelo oficial que será facilitado gratuitamente en los almacenes del Servicio, pudiendo los señores alcaldes pedir los impresos que necesiten al almacén más próximo. Las solicitudes, una vez informadas por las Juntas Agrícolas locales, se enviarán directamente a esta Jefatura provincial. Muy principalmente se dará preferencia a la concesión de trigo catalán de Monte para siembra a todos aquellos agricultores a quienes pueda interesar.

#### REPRESENTACION PATRONATOS DE HUERFANOS DE MILITARES

Se pone en conocimiento de las personas autorizadas para cobrar pensiones del Patronato de Huérfanos de Artillería e Ingenieros, que por ellas o persona provista de autorización escrita, pueden pasarse por esta representación, sita en la Secretaría del Gobierno Militar de esta plaza, a partir de mañana, día 20, desde las diez a las trece horas, a fin de percibir las.

#### SUFRAGIOS

Mañana se cumple el primer aniversario del fallecimiento, en Cantimpalos, de don Andrés Ceballos Llorente (que en paz descanse). El funeral que se ofició mañana en Cabañas de Polendos, la misa del día 22 en Cantimpalos, a las diez, y en los Asilos provinciales, altar de la Milagrosa, el sábado, serán aplicados en sufragio del alma del finado. La familia, agradecerá la asistencia.

#### Lotería Pro Ciegos

Sorteo del día 18.—Premiado con 25 pesetas, número 424. Premiado con 2,50 pesetas, todos los números terminados en 24. Sorteo del día 19.—Premiado con 25 pesetas, número 63. Premiado con 2,50 pesetas, todos los números terminados en 63.

**Clinica dental**  
JOSE MARIA VINUESA  
Odontólogo  
Corpus, 8, principal. C. Teléfono 439

### Sección de anuncios breves

Siberia. Vich. Gran Fábrica de conservas de carne: Mortadella, Foie Gras, Picadillo de carne, Cabeza de jabalí. Representante: U. Mariano García, Buitrago, 8. Teléfono 301. Segovia. Vainicas y botones forrados. Petra Conrat. Cabritería, número 3, primero. Chota suiza de seis días vendio. Para tratar, con Estanislao Díaz. Zamarramala. Diez vacas suizas se venden en producción y un choto de cuatro días. Informes, Escultor Marín, número 29. Vendo par de machos burresños de media vida, talla la cuerda. Razón, José Zorrilla, 135. Bicicleta se vende en buen uso. Calle San Vicente, número 24. «Austin» 7 HP, perfecto estado, consumo seis litros, se vende. Razón, Garaje España. ¡Ocasión! Casa produciendo líquido un 8 por 100 en 65.000 pesetas. Llamar Tel. 113, de dos a cuatro. Cemento se vende en Aldea Real. Casa de Rosa. Chico se necesita en la joyería La Salve. Dos vacas vendio recién paridas del primero y segundo, abundante producción. Para tratar, con Marcelino Vaca. Fuentespelayo. Sigo comprando cornezo del centeno, al mejor precio. Arturo Santamaría, Juan Bravo, 5 (tienda). Flores artificiales de todas clases, extenso surtido. El Capricho, Cervantes, 2. Sellos metal para marcado del precio venta al público, según disposiciones vigentes. Representante, Carlos López, Santa Eulalia, 9. Teléfono 365. Pérdida de una burra cerrada, pelo castaño, en vado de Aguila-fuente. Quien sepa su paradero comuníquese a Félix Escorial, en Cantalejo. Tarimas excelentemente fabricadas, procedentes de maderas de Navarra, «tipo Balsaín», se venden en Aprovechamientos Forestales, S. A., Carretera San Rafael, número 14. Segovia. Leñas, buenas condiciones. Aprovechamientos Forestales, S. A. Segovia. Dos chivas vendio. Hipólito Blanco. Travesía de Castillejo, 2.

**Dr. Useros Casas**  
Especialista en partos y enfermedades de la mujer  
Ex-médico de guardia de la Maternidad provincial de Madrid y tocólogo puericultor por oposición  
RAYOS X. ELECTROMEDICINA  
Consulta diaria de once a una y de tres a cinco  
Plaza S. Martín, 1. Tel. 186. Segovia

**PENSION CHICLANERO**  
JOSE OLMEDILLAS  
Avenida José Antonio, 67. Madrid. Tel. 23818

**DR. FERNANDEZ SECO**  
Especialista en  
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS  
EN MADRID, calle de Núñez de Balboa, 25, primero. Teléfono 63.706  
Consulta de dos a cuatro  
En SEGOVIA, sábados y domingos, de once a una y de dos a cuatro.  
Plaza del Instituto, 2, bajo